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為著召會生活之聖別生活的撫育（一） 
 帖前一章包括兩個重點：為着召會生活之聖別生活的結構，以及為着召會生活之聖別生活

的起源。這種生活的結構是由信心的工作、愛心的勞苦、以及盼望的忍耐所組成。這種生活

的起源乃是福音的傳揚，以及領受所傳講的話語，結果就是離棄偶像轉向神，服事又活又真

的神，並且等候神的兒子。現在我們來看第二章，說到為着召會生活之聖別生活的第三方面，

就是撫育這一面。 
 帖前二章雖然沒有撫育這個辭，但這一章聖經給我們看見撫育的事實。保羅在這裏把使徒

們比喻為乳養之母與勸導之父。這意思是說，使徒們是初信者的母親和父親，他們把信徒看

作接受他們撫育照顧的孩子。作父母的怎樣照顧自己的孩子，撫育他們長大，使徒們也怎樣

照顧初信者。因此，帖前二章給我們看見，為着召會生活之聖別生活的撫育。一至十二節給

我們看見乳養之母與勸導之父的照顧，十三至二十節給我們看見，這樣撫育信徒者所得的賞

賜。使徒們這樣照顧初信者，所以他們至終要從主得着賞賜。 
 帖前二章一至十二節必定是寫給初信者的話。這幾節裏沒有甚麼沉重高深的話，也沒有甚

麼深奧的道理。相反的，這些話好比是父母對年幼子女所說的話。我們要逐節來看這一段話，

盼望對於怎樣幫助初信者，能有深刻的印象。 
使徒進到他們那裏 

 一節說，「弟兄們，你們自己原曉得，我們進到你們那裏，並不是徒然的。」使徒一再強

調他們進到信徒那裏（一 5，9），這表明在使徒將福音注入初信者裏面時，使徒的行事為人

扮演了重要的角色。他們的行事為人不僅是他們所說的，更是他們所是的。 
 使徒這樣帶着福音進到帖撒羅尼迦人那裏，帖撒羅尼迦人就信服了。使徒進到他們那裏，

並不是徒然的。使徒是如何信主並跟從主的榜樣。因為有許多人藉着使徒信了主耶穌，所以

不到一個月就興起了一個召會。這樣的結果，主要還不是因着傳講和教導，乃是藉着使徒進

到帖撒羅尼迦人那裏的那種方式。 
在極大的爭戰中講說福音 

 二章二節繼續說，「我們從前在腓立比受苦害，又被凌辱，就如你們所知道的，然而還是

在我們的神裏面放膽，在極大的爭戰中，對你們講說了神的福音。」使徒們傳福音的時候經

歷了神。他們在為福音的爭戰中享受神作他們的膽量。他們雖然受腓立比人的凌辱，然而還

是放膽，這不是在他們自己裏面，而是在神裏面。苦難與逼迫不能打倒他們，因為他們與三

一神有生機的聯結。按照二節所說，他們在極大的爭戰中，講說神的福音。這指明他們一面

傳福音一面爭戰，因為逼迫還沒有過去。因此，他們一面爭戰，一面在神裏面放膽，對帖撒

羅尼迦人講說福音。 
誠實與忠信 

 保羅在三節說，「我們的勸勉不是出於錯謬，不是出於污穢，也不是用詭詐。」錯謬是指

目標，污穢是指動機，詭詐是指手段。這三者都是屬於且由於那狡猾、迷惑人的魔鬼。勸勉

包括講說、傳揚、教導和懇求。保羅的勸勉沒有錯謬，沒有污穢，也沒有詭詐。使徒並不貪

婪，也沒有意思要從甚麼人得着好處。他們帶着福音來到帖撒羅尼迦人那裏，完全是誠實而

忠信的。（選自帖前生命讀經第十二篇） 
 

TEL:04-22224283
mailto:chtai.chtai@msa.hinet.net
http://www/


 
第二頁  

「以西結書結晶讀經（二）」負擔的話 
第九篇 事奉主，享受祂作隱藏的嗎哪、 

發芽的杖與生命的律 
 約櫃作為整個帳幕內所有物件的核心，是

因約櫃豫表作為三一神具體化身的基督，帳

幕則豫表作基督之見證的召會。當約櫃被擄

離開帳幕時，神的榮耀也隨之離開（撒上四

21，22）。那時，帳幕雖仍存在，卻不過形如

虛殼。帳幕的存在，主要乃是為使人藉以得

尋求並接觸活神。然而，人因有罪的阻隔，

所以在帳幕的外院設有祭壇為着獻祭。人來

到帳幕，獻祭除罪是手續，親近約櫃纔是目

的。約櫃內的三樣物件：隱藏的嗎哪，發芽

的杖，兩塊約版，指明了基督內在所是及其

外在工作的寶貴。在外院事奉之利未人只能

觸及祭物，利未人中惟屬亞倫家族作祭司的

纔得前進入至聖所觸及約櫃。「…金罐裏隱藏

的嗎哪是指父神作一切供應的神聖源頭（約

六 32），發芽的杖表徵基督是復活（約十一

25），法版是指生命的律作內裏的律（羅八

2），…」（民十七 10 註 1）。這三者分別應驗

並成就於基督的成為肉體，死而復活與升

天。基督在其成肉體的階段，所過的乃是隱

藏的生活，「祂在耶和華面前生長如嫩芽。」

（賽五三 2 及註 1）「祂不喧嚷，不揚聲，也

不使街上聽見祂的聲音。」（賽四二 2，太十

二 19）並常退隱曠野或山上禱告從父得力得

息（太四 1，2，4，路六 12，可六 46）。「祂

被罵不還口，受苦不說威嚇的話，只將一切

交給那按公義審判的。」（彼前二 23，參：賽

五三 7）父神不只在隱藏中作了祂全足的供

備，也在復活中公開標出祂為神的兒子（徒

三 15，羅一 4）。在復活裏，祂成了賜生命的

靈，經過升天而賜下，把神聖生命最高的律

放在我們裏面，使我們得與祂調和，成為一

靈（羅八 2，結三六 27 註 1）。這樣尊高的享

受，因利未人撒督子孫的忠信，已由亞倫子

孫承襲於他們（結四四 10，11，15，16）。今

天，有多少神的兒女在隱藏的生活中從父神

繼續感領？（太六 1～6） 
劉葵元 

結晶圖表 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第十篇 生命的流帶著生命的供應，出於並為著神宏偉的殿 2016夏季- 10

壹 有分神終極的行動

- 經歷生命的水流

一神在人裏的行動

二水從門檻下流出

1 水流尋找出口

2 水從召會流出

三 水往日出之地流

1 往神的榮耀流

2 顧到神的榮耀

四 水往殿的右邊流

1 右邊至高之位

2 水流需居首位

五 水在祭壇旁邊流

六 受量度使流加深

1 主據有的量度

2 主徹底的量度

3 水加深的量度

4 受限制的量度

七 河水使百物生活

1 帶來生命的景象

2 顯出生命的多樣

八 河水使死亡得治

1 使曠野得滋潤

2 使死海得醫治

九 河無法醫治之地

1 泥濘漥濕之地

2 要絕對不中立

3 對恢復的態度

貳 建造神宏偉的聖殿

- 供應生命的職事

一 新約彀資格的執事

二 生命執事是播種者

1 撒播屬靈的種子

2 在靈裏分賜生命

3 主是生命撒種者

4 新約撒種的執事

三 生命執事是栽種者

1 是神新造的農場

2 經歷基督的成長

四 生命執事是澆灌者

1 用生命的水澆灌

2 活水的灌溉系統

3 作主活水的管道

五 生命執事是養育者

1 產生生命的兒女

2 分賜神聖的生命

六 生命執事是餧養者

1 供應餧養的食物

2 供應滋養的奶水

3 供應健康的教訓

七 生命執事是建造者

1 用金銀寶石建造

2 雅歌描繪的成全

3 建造生機的身體



 
第三頁 

舊約「士師記」讀經拾穗 
本週進度 
 士師記十二章。 

生命讀經 
 第七篇。 

經文大綱 
 一、一至六節：以法蓮人與耶弗他爭吵，他就與

他們爭戰。 

 二、七至十節：耶弗他作以色列的士師六年，之

後以比讚作以色列的士師七年。 

 三、十一至十五節：以比讚之後，西布倫人以倫

作以色列的士師十年。以倫之後，比拉頓人押頓作

以色列的士師八年。 

真理要點 
 一、神的選民以色列是何等的混亂，他們墮落到

何等的地步！他們的墮落開始於離棄耶和華他們

的神，並且敬拜迦南人的偶像；結果他們就放縱肉

體的情慾，娶多妻生多子。基甸從許多妻子生了七

十二個兒子；還有一個士師生了三十個兒子；另一

個士師生了三十個兒子，三十個女兒（十二 8～
9）；又有一個士師生了四十個兒子，三十個孫子。

以色列的墮落也帶進放蕩懷恨，彼此殘殺，而招致

完全毀滅的結局。 

 二、約書亞記和士師記的內在意義，乃是給我們

看見關於如何據有基督、持守基督、並享受基督的

細節。我們看過，照着士師記裏的記載，以色列墮

落時，在行政上、敬拜上、並道德上變得混亂。這

樣的百姓當然無法得着基督，並享受祂。但我們感

謝主，在混亂的情形當中，有一個有最高道德標準

的人－波阿斯。我們讀路得記就會看見，照着豫

表，波阿斯是極其享受基督的人。 

生命經歷 
 一、希伯來十三章四節說，「婚姻當在眾人中間

受尊重，」因為藉着婚姻，人類繼續在地上生存並

繁衍，遍滿這地。神在人裏面創造結婚的需要和願

望。想要結婚並不是罪惡；反之，這是按着神的命

定。然而，考慮結婚的時間，該在完成大學學業之

後。所有的弟兄姊妹都該奉獻給主，將自己交給

祂，並答應一生為主而活，甚至活主。然後他們該

禱告，看在婚姻這件事上是否有主的引導，而不要

太有揀選。守住這幾點，對年輕人將是很大的保

護。 

 二、約壹一章三節說，「我們將所看見並聽見的，

也傳與你們，使你們也可以與我們有交通；而且我

們的交通，又是與父並與祂兒子耶穌基督所有的。」

這交通是使徒與神之間的交通，也是信徒與使徒之

間的交通。神完全的救恩就在這交通裏。在這交通

裏，我們能得着神所賜給我們的，就是神的兒子，

作我們所分得的分。我們若留在這交通裏，就有路

得着基督並享受基督。我們與神的交通若被切斷，

我們會立刻失去這享受。             黃慈盈 

各環系列交通  

大專組報導 
2017 秋大專期初特會 

蒙恩見證（二） 
 在一堂信息前的個人禱告中，主耶穌很奇妙的向

我說話，讓我看見我對祂的信心不是絕對的。我常

常照着自己的意思向神求，而結果常使我對主的信

心大打折扣，這就是我準備大學考試的經歷。有時

我會跟主耶穌抱怨，可不可以就一次，一次也好，

順着我的願望，使我更真實的經歷主？但神總是量

給我意料之外的結果。我為此對主灰心，心裏想着

為甚麼主一直安排這樣的功課？明明有平順又令

人愉悅的路，主偏偏為我選了流淚谷。 
 主對付我天然的己，使我在每一次的關口受主成

全，也使我對這位寶貝的主有不同的經歷。也許我

不像有些屬靈的弟兄姊妹一樣享受主，但至少我多

麼希望（儘管我如此配不上主），我拚上的那分在

主面前也能算得上數。感謝主把我擺在召會生活

中，就如同補充本詩歌八四四首說到：「何榮耀！

這樣的工作，使我天天新又活，何美妙！這樣的生

活，使我常常結新果。」願我繼續被主製作，步祂

腳蹤，讓主作我永活源頭，作我一切供應，因為凡

我交託在祂手中，祂能保守一直到路終。 
中國醫／潘睿哲 

 我很摸着這次特會一開始就說到對主的愛。不

管我們作甚麼，愛都是源頭，但是這愛是從主而

來的，這也題醒我需要恢復對主起初的愛，我們

惟有藉着神的愛，纔能推動我們去為神作工，否

則一切都是在事工裏。其中也說到很多實行都聯

於申言，牧養就是對我們的小羊申言，傳福音就

是對福音朋友申言，排聚會就是對弟兄姊妹申

言，而申言是愛主到極點所產生的一個結果，這



也讓我對主的愛有了一種的認識。弟兄也特別說

到牧養的重要。牧養絕對不是沒有恩賜的人最後 
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的選擇，「牧養」乃是將主帶回來的橋梁。這真是

翻轉我的觀念，牧養的重要性是我從未想到的，

這也讓我對我的小羊有了負擔。他們常常不見，

是因為我沒有將他們放在心上，他們的享受應該

是要規律的。求主使我有父神愛和赦免的心，並

主尋找和牧養的靈，堅定持續地牧養我的小羊。 
中國醫／黃王享 

 這次大專期初特會，摸着我們要作守望者和牧

人在校園駐守，對着我們周遭人的得救有負擔，

而盡我們新約祭司的責任。羅馬書一章十六節：

「我不以福音為恥；這福音本是神的大能，要救

一切信的人…。」在其中一篇信息說到，在學期

的起頭，我們就應當先表明自己是基督徒的身

分。當同學有需要時，他們就會自動來找你，這

也讓我們率先蒙保守。當我們對同學的得救有負

擔時，需要放入我們的禱告之中。他們得救的時

間，只有主知道，我們只管盡提名禱告的本分。 
 弟兄說到，我們需戴上牧養的眼鏡，周全、柔

細的照顧羣羊，顧到羊一切的需要。我們也可以

在申言中牧養人，當我們對人有負擔時，就會有

迫切。我盼望自己的禱告、申言能供應人，如此

聚會就不容易老舊死沉。為了供應人，我們就會

越發主動來享受這新鮮活潑的耶穌。 
 求主在大學的開始，就賜給我良好的屬靈胃

口，在聖經、生命讀經以及職事信息這片廣大的

草場上，盡情的喫喝享受。這樣規律的屬靈生活，

能幫助我們生命長大以及結果子。弟兄說，如果

憑着一時熱血所下的決心，也許不持久。我們需

要轉回靈裏，憑着那靈的能力，讓神生命之靈的

律親自來調整我們，就能建立起習慣。而我們若

拉着同伴一同操練，也能幫助我們不中斷屬靈的

生活，不離開這蒙福的範圍。願主祝福我們，成

為一班願意愛祂、事奉祂的得勝者。 
中國醫／許佩主 

 我是中科大的潘潔心姊妹，這是我第一次參加

全台大專期初特會。我很摸着要把自己奉獻給主

和同伴，信息中也說到：「我們必須經歷身體的覆

庇。屬靈的爭戰是眾肢體聯合的爭戰，不是個人

單獨作戰的，所以我們都需要藏在身體的覆庇底

下，接受身體的保護。」最近和同伴們一起配搭

到中科傳福音，我也很摸着信息中說到：「神不獨

自作甚麼；祂作每件事，都是藉着人的合作，並

憑著將祂自己與人調合。」我們需要答應主的呼

召，出去傳福音，結果子。「在主今日的恢復裏，

急切需要牧養」。我們不只需要出去傳，之後的牧

養更是重要。 
 
 感謝主把我帶到姊妹之家，並且和姊妹們被建

造在福音的祭司體系裏。我寶貝信息中說到：「祭

司雖多，祭司體系卻是一個，是獨一的。」我也

渴慕和姊妹之家的姊妹們有建造的故事，和同伴

被建造在一起，成為一個祭司團。 
中科大／潘潔心 

  讚美主！每一次的特會都使我再一次上到高

山，更加經歷主是那「我是」。這次特會中我很摸

着三個點：傳福音、交通與牧養。 
  主恢復的目標是要恢復所有信徒都供應基督，

使召會作為基督的身體得以建造起來；在主今日

的恢復裏，急切需要牧養。但是，那裏有小羊給

我牧養呢？我們需要傳福音！我們得着福音是藉

着信，享受福音卻是藉着傳！這不是誇口，乃是

我們的責任。林前九章二十四至二十七節：「豈不

知在場上賽跑的都跑，但得獎賞的只有一人？你

們應當這樣跑，好叫你們得着…不能壞的華冠。

所以我…奔跑，不像無定向，我…鬥拳，不是打

空氣…，我乃痛擊己身，叫身為奴…。」這說明

傳福音是急切且嚴格的，也更加督促我建立不斷

接觸人並探訪人的習慣。 
  為使神在地上得着建造，就需要有福音的祭司

體系！基督身體的建造不是倚靠負責弟兄，也不

是倚靠全時間，乃是所有經過成全的聖徒，個個

都能作祭司，與神與人都有交通。永遠生命的交

通乃是在那靈的一裏，在基督身體的實際裏，藉

着多而又多的交通與禱告，使我們跟肢體配搭在

一起，實行活力排的操練，成為團體的祭司體系，

帶進福音與牧養的生活。 
  而如何有生命的流露來牧養小羊呢？我們需要

先享受基督為草場！主阿，我要奉獻我的大學生

活，享受基督作豐富供應的草場：聖經作為常時

的話、生命讀經作為解開的話、一年七次特會作

為卽時的真理，使我立定心志、贖回光陰、抓住

機會、享受基督，並能供應小羊和申言為神說話，

以神為內容，將神供應到人裏面，藉着牧養和申

言建造神的殿！              逢甲／王御弘 

 以西結書三十七章二節：「祂使我從骸骨的四圍

經過，在平原上的骸骨甚多，而且極其枯乾。」

這節經節很光照我，我從來沒有對我的同學這麼

有感覺，並看見他們仍活在墳墓裏，是枯乾的骸

骨。雖然這學期我因着實習的緣故，無法遇到所

有的同學，但我這段時間開始為我的同學禱告。

盼望我之後遇見同學的時候能向他們申言，把神



供應到他們裏面，使他們有機會活過來，成為極 大的軍隊。                   弘光／劉非比 
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二○一七年九月台中市召會區負責成全 

如何生機的照料作為基督生機身體的召會（一） 
前 言 

 台中市是台灣的第二大都市，在這裏實在看見滿

有神的祝福。 
 區負責成全訓練是召會中非常重要的成全聚

會。在召會中，我們需要分區、分排來照顧聖徒；

也藉着分區、分排的實行，使召會能彀持續的繁

增。但在這過程中，大家常常感覺到，無論是大區

或小區，都很缺少中幹、缺少區負責。雖然有些弟

兄們也配搭作區負責，但常常覺得他們身上還是有

很多地方需要加強。因着這樣的情形，區負責的訓

練是非常重要的。 
 在配搭服事裏，我們會看見有好多急切的需要。

其中第一項就是人數的繁增。弟兄們常常跟我們題

醒：人數需要繁增。但是，繁增這事不是用喊就喊

得出來的，還是需要勞苦。得人是不容易的，要得

人就需要我們去接觸人，堅定持續的去叩訪。所

以，論到得人，我們每一個區負責身上都是有壓力

的。當然，我們也可以不在乎，但若不在乎，我們

裏面就會有控告－作區負責是作真的，還是作假

的？我相信，我們都是作真的。因為我們都是作真

的，所以人數不繁增，一定還是有壓力。因此，我

們需要為此禱告。   
  你有沒有發現，蒙恩得救而能彀存活在召會中也

非常不簡單。我們雖然福音也傳了，但聚會人數卻

不增加。這不是你們台中這裏的問題，我們台北也

一樣。得救人數是我們很注意的，但是，新人存活

率也是我們很頭痛的。得人容易，留人不容易。所

以，區負責身上的責任是很重的。召會最近很強

調，我們不僅要得人，還要牧養人。此外，我們也

需要能彀成全出活而盡功用的弟兄姊妹。這些都是

不容易的，需要花相當長的時間，也需要有很多的

陪伴與各面的成全。因此，召會中的服事需要靠主

的恩典，且要有很多的禱告，使我們一直有動力，

能彀持續的往前。這是非常重要的。 
 在召會生活中，我們面面都顧到是不容易的，常

常覺得力不從心。可以說我們的召會生活，一面來

講是滿喜樂的，另一面也是滿有壓力的。所以需要

主的恩典源源不斷的來供應我們，讓我們在這樣的

一個情形之下，還能彀對主的話有胃口，使主的話

成為我們的享受；否則，要往前是很乏力的。 
 現在我們來到今天所要交通的題目：「如何生機

的照料作為基督生機身體的召會」。 

壹、我們需要在生命中作正確的人， 

  好在神的行政中照料召會－提
後二20～22： 

 一、在召會中，最重要的乃是人；人遠比工作重
要，我們所是的比我們所作的重要。 
 二、我們不能事奉神超過我們這個人所是的；我
們是那一種人，就決定我們結那一種果子－太七
17～18。 
 三、我們這個人若不對，我們可能藉著所作的建
立一些事，卻藉著我們所是的拆毀得更多。 
 四、一個人心對，人就對。我們這人對，到了任
何地方，就都會成為當地的祝福；一個人的心不
對，就是作了天大的事，別人也不會得到祝福。 
 我們曉得召會是基督的身體，基督的身體是生機

的身體，其中滿了三一神的分賜，是與生命有關係

的。為此，我們需要在生命中作正確的人，好在神

的行政中來照料召會。今天，我們在所在的服事

裏，如果只是看到剛剛我們所強調的那些需要，我

們就覺得真的不容易。得人不容易、留人不容易、

成全人也不容易。但是不容易歸不容易，召會還需

要往前。在往前的過程中，你要曉得，如果我們只

看重一些事情，沒有一個人作得下去。現在我們在

召會中只要稍微有一些服事，通常服事就會越來越

多；只要你有心，服事就會越來越多。有些人服事

多到一個地步，只好換地方聚會。然而換來換去，

還是無法從服事跑掉。所以，你有沒有發現，你光

是注意事情，那是作不下去的。並且，如果你把人

帶到召會中來，給人家看見的都是事情，你看誰會

跳進來。所以，今天我們在召會中要很注意，就是

我們不要把事情看得這麼重要，而是需要看重我們

所接觸的每一位弟兄姊妹。「人」纔是重要的，沒

有人，事情就作不了。很多事情要運作，需要得着

人、成全人。 

 我們以往的觀念是：要成全人就是要給他事作；

他沒事作，怎麼受成全。話雖然是這樣講，但是，

你要得着這個人，光靠作事是托不住他們的。我們

以為服事能托住一個人，就一面說是對的。但是你

要曉得，如果他裏面沒有供應，服事一段時間以

後，他就覺得是一個重擔。若他在這服事中，對主

沒有經歷，問題就更大了。他會認為自己都在消

耗、都在付出，質疑他自己到底在作甚麼。我們很

多全時間服事的弟兄姊妹，雖然也經過訓練、奉



獻，也都有異象。但是，如果都是忙事務，感覺都

是在消耗，我們路就走不下去了。今天，我們在區 
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裏的服事，如果都是消耗，你想想看，我們的服事

是不是也持續不久？所以，要從「事」轉到「人」，

從忙許多的事轉到對主話的享受。我們要看重我們

裏面實際的需要，這個實際的需要就是我們需要得

著生命的供應。 

 我們都知道，我們要得著生命的供應，惟有從主

的話上面花功夫纔能。這話裏面有靈、有生命。講

到主的話，大家都願意讀，只是無法持久。在主的

話上花功夫是一件不簡單的事，你作一下可以，持

續作下去，常常需要一再的被叮嚀，一再的被題

醒，並且還需要有同伴一同來追求。所以，關鍵還

是在於我們要看重裏面生命的需要。 

 今天說到我們要怎樣在召會中配搭服事，怎樣生

機的照料召會，就在於我們需要看重我們裏面生命

的供應。我們需要在生命中作正確的人，好在神的

行政中照料召會。甚麼叫作正確的人？正確的人不

是僅僅遵守外面規條的模範生，真正正確的人乃是

懂得如何來享受主的人。你若沒有享受主，就沒有

甚麼正確不正確可言；你若沒有享受主，你會發

現，所有你認為是正確的都只是規條。這些規條重

不重要？當然重要。如果你守不住這些規條，你就

不是正確的。所以你要作正確的人可不簡單，要作正

確的人，就是需要在生命中對主滿有享受，滿得供應。 

 今天我們說，我們需要在生命中長大，甚麼叫作

在生命中長大？就是要多喫、多喝。這是大家都知

道的。但是你喫了沒有？知道是一件事，而真正去

實行又是另外一回事。我們要作一個正確的人，需

要對主是有享受的，因為我們是基督的生機體，那

是與生命有關係的。 

 生命怎樣能在我們裏面長大？生命怎樣能得着

供應？一面說，我們需要多喫、多喝；另外一面，

你會發現，真正叫你生命長大的是在於你是一個分

賜生命的人。你分賜生命，你生命就長大了；就像

我們說，你肯給，就有人給你。今天，我們都想接

受，但如果你不肯給，你也接受不了。今天我們想

要在生命中長大，就要作一個分賜生命的人。生命

的分賜就是因著你天天讀主的話、享受主的話，而

從裏面有一些的流出。這就是分賜生命。今天，我

們都很看重我們是基督身體上的肢體，也都很看重

這從神來的生命要在我們的裏面作我們的內容。但

這樣的看重，並不能彀叫我們有真正的得着。我們

需要實際的經歷，經歷怎樣讓你的生活裏面能彀有

生命的流出，有生命的分賜。今天，我們來照料召

會，不是按部就班把事情作好就好了。我們這個人

是擺在召會中的，需要人能彀接受我們，我們的服

事纔能彀有果效。所以，在召會中，最重要的乃是

人；人遠比工作重要，我們所是的比我們所作的重 

 

要。我們都是給人看見我們所作的，但是人真的能

得幫助，是看你這個人如何。我相信弟兄們在召會

中參加過好多的成全，都知道我們能接受一些前面

弟兄的帶領，不是他們能不能幹、殷不殷勤，而是

看他們到底是如何。今天，在召會中配搭服事的區

負責作得很辛苦，弟兄姊妹們看見你那麼辛苦，但

他們不一定能從你得着幫助。如果你是一個活出基

督生命的人，那就不一樣了；不需要你怎樣教導，

弟兄姊妹很喜歡跟你親近，跟你說話，也很喜歡你

的同在，自然而然就從你得着供應。今天我們常常

覺得我們的服事真是勞苦，也有很多的擺上，也付

出很多，但如果我們不是一個活出裏面生命的人，

我們服事的果效是有限的。所以，在召會中，我們

所是的比我們所作的重要。 

 甚麼是我們的所是？今天我們都得着神的生

命，人看重我們的所是，就是看重我們裏面到底有

多少基督的生命、身量。而這個也不是一下子就有

的，而是需要我們天天來接觸祂，在生活中對祂有

實際的經歷。你裏面有從神來的供應，你纔能有東

西供應給別人。所以，那個就是我們的所是。常常

在我們配搭服事裏，我們都盼望弟兄姊妹能彀跟我

們一樣多擺進來一點，多作一點，就覺得召會更蒙

恩了。但是聖徒們所看到的是，到底你如何？這個

就與我們這個人有關。 

貳、我們需要領頭作榜樣；牧養人，
顧惜並餧養人最好的路，乃是給
他們正確的榜樣－徒二十 28，帖
前二 1～12，林後一 12～二 14，
十一 28～29： 

  一、今天許多基督徒沒有方向感，因為他們沒有
正確的榜樣；照顧初信者和年幼者正確的路，乃是
給他們看見榜樣；藉著給他們看見榜樣，我們就澆
灌、餧養並顧惜他們－太九 36，十五 14。 
  二、我們要作群羊的榜樣，就必須在我們的靈裏
接觸主作我們活的榜樣，使我們每日享受祂作「屬
天的奶酪」（豫表最豐富的恩典），並作「屬天的蜂
蜜」（豫表最甘甜的愛），好讓祂以自己作復活的大
能供應我們，使我們揀選神純全的旨意，並為召會
犧牲我們的性命－賽七 14～15，申三二 11～14，
出三 8，弗五 25，林後五 14～15，約壹三 16。 
 在召會裏，我們常常鼓勵弟兄姊妹主日聚會要申

言。但是你申言了沒有？當然你要申言，因為你是

區負責，你不申言，你的區怎麼辦？所以你也就申

言了。那麼，你申言有沒有說出主的話呢？同樣是



申言，有說出主的話與沒說出主的話還是有區別 的。 
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因此，對於申言，我們就很戰兢恐懼。雖然我們知

道要申言，但是在我們的申言裏到底有多少的供應

呢？有多少主話作內容呢？說到這裏，我們就覺得

有壓力了。如果我準備得不彀，我就很難在聚會中

有一個好的供應；而我們若沒有好的供應，那聚會

還會好麼？當然好不起來。所以說，我們照料召會

要注意我們的所是，也需要注意我們裏面的生命，

叫我們的生命能彀流出。而這個流出就是要流出基

督神聖的生命，這就是我們需要對基督要有實際的

經歷。這經歷在於我們對主要有實際的享受。 
（未完待續） 

           吳有成 

中彰投配搭德國杜賽朵夫開展報導（十一） 
蒙恩見證 

  已過這一週在這裏的晨興進度是進入「以西結書

結晶讀經（一）」的第十一篇，說到神藉着祂的牧

養而有生命的恢復。在約翰福音這卷書，是以「牧

養」作為總結。在主復活之後，主特別囑咐彼得要

牧養主的羊，這說出牧養這件事的重要。李弟兄更

說到，若是沒有牧養，召會就無法得建造。而這裏

的牧養，就是顧到羊的的一切需用，無論是羊喫的

草，喝的水，或住的地方，都得好好豫備，好好照

料。所以，我們必須為着召會的建造，牧養神的羣

羊。 
  這一次是我們夫婦第二次來到德國開展。雖然到

現在只有經過幾天，卻很經歷到主這好牧人以及身

體的牧養。這一次只有一對夫婦週中與我們配搭牧

養四十多位的波斯語聖徒，比我們之前來的時候的

配搭人數減少許多，一開始還真難以應付那個需

要。然而，藉着週一至週五的早上，我們與當地的

弟兄姊妹一同到會所唱詩、禱讀、進入職事信息，

天天泡透在主的話裏，享受主這草場，這樣的生活

使我看見不是我自己能彀應付那個需要，乃是先接

受主的牧養，藉着主的牧養，使我們得以應付一切

的需要。另外，藉着過召會生活而聯於弟兄姊妹，

每次來到弟兄姊妹中間就得着供應，也得着主鮮活

的引領。記得有一次參加當地的小排時，我們因為

牧養新人較晚到，然而藉着會後一位姊妹分享說，

我們的召會生活需要更多的享受主，之後我們眾人

也一起為着德國的行動禱告。在這小排中我很得着

牧養和扶持，我看見藉着正常的享受主，接受祂的

牧養，我纔能將我所享受的主供應到新人裏面。另

外，我們在這裏不是單打獨鬥，乃是在身體裏穿戴

神全副的軍裝，一同為着主的權益來爭戰。因此，

我也願意奉獻自己，在召會生活中，在弟兄姊妹們

中間，成為一個牧養人的人。 
  最近我們這裏也開始了包裝聖經的行動，為着豫

備要來的長老同工訓練後的聖經發送。包裝聖經幾

乎充滿了召會生活。同工們是利用下午、晚上時間

包聖經，有些在職聖徒則是利用下班後的時間，有

些是將整個小排帶來包聖經，並且禱告聚會、主日

會後一個半小時的時間也都是用來包聖經。這樣的

行動會一直持續到九月底。在配搭包聖經的時候，

我摸着我們眾人的禱告。我們為着我們所包的每一

本聖經禱告，祝福每一本聖經，祝福祂的話在德國

主要的城市擴展出去。如同使徒行傳十九章二十節

所說，主的話便強有力的擴長，而且得勝。願主加

強當地及海外的弟兄姊妹，將時間擺出來，有分這

榮耀的行動。           張嚴婉萍 

8/22-8/29 全台同工訓練及韓國眾召會訪問報導（二） 

第一隊訪問 
 感謝主！讓我有分這次在韓國的同工訓練，以及

釜山召會和蔚山召會相調的訪問。在這次的訪問

中，我有兩個摸着的點，第一、韓國眾召會把精益

求精的精神用在神命定之路的研討與實行上。幾年

前韓國同工們藉着推行神命定之路，在各地召會帶

進主的祝福。但他們並不以現有為滿足，不僅在去

年訪問台灣，更在今年邀請台灣同工至韓國相調，

渴慕藉着相調，將台灣實行神命定之路的蒙恩，帶

至韓國眾召會中。而這樣的迫切，也帶進弟兄姊妹

們同心合一的光景。第二、我看見韓國弟兄姊妹們

殷勤和熱切的接待。他們乃是將自己最好的那一份

為我們傾倒，並且在許多我根本不會注意到的細節

上顧到我們。 

 我看見韓國聖徒們對神命定之路是如此的認定

以及渴慕往前，並且在待人接物上滿了耶穌人性的

彰顯，這使我大蒙光照。台灣的召會生活已經有神

命定之路的架構和實行，我只需要跟隨召會的帶

領，就能自然走上去，但在我裏面是否有這樣的渴

慕更往前呢？或我只是因循而落入老底嘉的光

景？對於聖徒們的來訪，我是否能柔細的顧到他們

呢？實在求主憐憫我，不是以為自己已經取得了，

無論在神命定之路的實行上，抑或是接待聖徒，我



需要以基督作我屬天的馬達，使我能竭力的往前，

完全的擺上。                       温筱琳 

第八頁 
 我很寶貝這次能彀有份在韓國眾召會中的相調

與訪問。雖然我們說不同的語言、也來自截然不同

的文化與背景，但藉着這份獨一的職事，我們能與

韓國的同工、訓練學員及召會中的聖徒一同被建

造。我們不僅能以不同語言唱同一首詩歌，也同有

一建造的藍圖，同有一託付，並講說同樣新路實行

的見證。當年輕的全時間服事者陪同我們用餐和住

宿之餘，非常認真地詢問我們在台中弟兄姊妹之家

和小區聚會的實行；當我們在釜山召會的主日集中

特會分享台中服事的蒙恩後，一位師母更上前回應

說：「我們也是肯定、肯定，再肯定這條神命定之

路。」讚美主，即便所處的國家與情勢不同，即便

身在局勢有些動盪的韓國，弟兄姊妹對於召會中各

面的實行和帶領，仍是與我們一樣，有同樣的異象

和託付。 

 另一面，我很寶貝弟兄姊妹非常細心、周到的接

待，他們為着我們在財務上有許多的花費和奉獻。

我裏面真是感覺：「我是何等人！我真是不配他們

這樣的服事和接待。」感謝主，這次的相調和訪問

讓我對神命定之路更加珍賞與肯定。   吳新綸 

第二隊訪問：昌原、晉州、金海召會 
 第二隊由台中八位弟兄、兩位姊妹與基隆、宜

蘭、花蓮、台東的弟兄姊妹組成，一同相調並到昌

原、晉州、金海召會訪問。 

 第一站，台中十位弟兄姊妹來到了韓國南部昌原

召會的馬山會所。馬山會所的聖徒年齡多偏年長，

他們很渴慕與台中弟兄姊妹在神命定之路上多有

交通。第一天晚上，有幾位弟兄在一位弟兄家接

待，他們交通神命定之路交通到半夜兩點，韓國弟

兄還拿出白板來，盼能彀清楚了解神命定之路實行

的細節。第二天主日，當地弟兄們把後半段一個半

小時的時間都給台中弟兄姊妹來交通，十位弟兄姊

妹便照着福、家、排、區的架構一一分享：示範如

何使用《人生的奧祕》傳福音，見證帶人得救的經

歷；交通如何帶新人藉重讀、重讀、禱讀來使用生

命課程，與藉家聚會使新人常存；分享小排三要

素，並主日聚會的緊要和增區、增排的負擔；最後

結束在人人都要實行神所命定的路。會後聖徒們十

分受挑旺、激勵，盼望能一同走上去。 

 第二站，我們與基隆、宜蘭、花蓮、台東的弟兄

姊妹們一同到了晉州召會，那城市有許多重點的大

專校園。該地召會一百八十位聖徒中，就有十八位

全時間者服事大專院校。在那裏，我們看見了全時

間、服事家、學生十分美妙、甜美的配搭。服事的

聖徒每天以活力組為單位為着服事禱告，打開的家

則和全時間緊密的配搭，周全細緻的照顧大學福音 

 

朋友和新人。大學生中幹每天陪伴高中青少年晨興

或讀經；高中中幹陪伴國中中幹；國中中幹陪伴國

小中幹。召會在這種緊密、一環扣一環、生生不息

的配搭中來培育召會的下一代。 

 第三站到了釜山機場所在的金海召會，眾人同有

得青年人的負擔。當地召會的聖徒雖年紀稍長，但

他們把盼望放在七位參加全時間訓練的學員上，並

且他們盼望藉着弟兄們同心合意的配搭，一同建造

神的家。                           劉榮現 

 我非常寶貝這次在韓國眾召會的訪問，也很享受

聖徒們的擺上，因為他們幾乎為我們擺上他們的所

有，甚至有聖徒把房間給我們，自己卻睡客廳。雖

然素未謀面，但神的愛在我們中間，神的靈充滿我

們，使我們失去區別，能相調在一起。藉着這一份

職事，我們同說一種語言，同說神聖啓示的高峯、

神人的生活、照着神牧養人，以達到新的復興！我

們都同走一條路，就是神命定之路。在與他們交通

的過程中，我發現他們對於神命定之路的實行及操

練非常渴慕！從我們一回到接待家開始，就一路與

他們交通到半夜兩、三點，他們不斷的提問，我們

也不斷地回答。在台灣，走神命之路大家可能覺得

稀鬆平常，但在韓國的弟兄姊妹們，真是把我們所

交通的每一個點都仔細地記下，看着他們如此渴慕

的表情，覺得主的恢復絕對會在韓國開出一條康莊

大道！感謝主！讓我有份於基督身體的交通，一同

享受身體的豐富。                   葉德偉 

 這一次韓國眾召會的相調與訪問中，我摸着兩個

點。第一，珍賞韓國聖徒是何等的渴慕及絕對。他

們渴慕在我們實行的神命定之路上深入探究，不斷

挖掘我們的經歷以及實行要點，他們更是盼望能花

全部相調的時間，與我們一再交通，甚至到一個地

步，不顧睡眠也要交通。這對生活在神命定之路普

及化的台島的我很得激勵。同時，我也寶貝他們向

主那個絕對的心志，在他們的分享中，散發出一種

「必定要作成這事」的香氣，如同基甸的三百勇

士，個個立大志、設大謀，不顧自己，只為着討主

的喜悅。 

 第二，我摸着韓國聖徒對人在愛裏的關心及牧

養。從他們分享自己照顧新人，並看見新人成長的

喜悅，到他們中間一張張小排、相調的照片，我自

然地感受到聖徒對人滿了愛的關切。有幾個晚上，

我們被接待在主臥房，如同羊被妥善的照料，有安

息之處可以躺臥。這一次相調及訪問一再更新我、

題醒我，在召會生活裏，事奉上需要忠誠、牧養上



需要愛人，好把人帶到主的牧養裏，以建造基督的

身體。                             陳享渝 


